



ORGANO DEL COMITE LOCAL DE TARRAGONA  
DEL PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATALUNYA

PERIODICO

SIN

CENSURA

FRANQUISTA

AÑO I Nº 2 1 de julio de 1.972 5 PTAS.

## editorial

La guerra del Vietnam es, desde hace muchos años, la más repulsiva de todas. El imperialismo americano sólo tiene un argumento para mantener su dominación y explotación: el de la violencia destructora y el genocidio.

Nixon y los halcones del Pentágono, en representación del capitalismo U.S.A., ordenan los bombardeos, minan los puertos, ensayan las peores armas de destrucción y muerte. Un alto oficial de la Fuerza Aérea americana declaró que la campaña estadounidense de bombardeos ha paralizado gran parte de las actividades del Vietnam del Norte. "Estamos terminando con la estructura vital del país". Otro manifestó que se debía matar más comunistas y que esto era divertido. Este lenguaje es característico de los que han perdido la razón, de los que no se resignan a las derrotas militares que les han infringido los heroicos patriotas vietnamitas a pesar de encontrarse en inferiores condiciones.

Pero el pueblo vietnamita vencerá, como ha vencido Angela Davis, cuya libertad ha esastado un rudo golpe al imperialismo en su propio reducto. Cuando Nixon apareció en las pantallas de TV para felicitar al FBI por la captura de la profesora negra, la había calificado como uno de los diez criminales más peligrosos de América. El "crimen" a que se refería es el de defender los derechos de la minoría negra, el de ser comunista.

Para los EEUU derrotar al pueblo vietnamita supone derrotar al socialismo en todo el mundo. Por lo mismo, el combate que los patriotas indochinos están librando hasta la victoria final es una aportación a las luchas revolucionarias de todo el mundo.

Ayudamos al Vietnam solidarizándonos moral y económicamente con su pueblo, luchando contra las bases yanquis en España que sirven de apoyo a sus intentos de dominación mundial.

## LA POLICIA EN EL BANQUILLO

El día 27 de junio se celebró en Reus el juicio contra tres torturadoras de la Brigada Política Social acusados de maltratar a cinco jóvenes que en la noche del 28 de septiembre pasado fueron detenidos bajo la acusación de haber pintado letreros llamando a abstenerse en las elecciones a procuradores. La sala estaba repleta de un público ansioso de presenciar el insólito espectáculo que ofrecían los policías sentados en el banquillo de los acusados.

En el juicio los jóvenes, cuya serenidad contrastaba con el nerviosismo de los policías, declararon que al ingresar en la comisería y solicitar un abogado se les contestó que "si creían que estaban en América", siendo a continuación objeto de insultos, coacciones y palizas por parte del inspector de la BPS Aguilar y de su esbirro Rabanete; pero, como el "interrogatorio no tenía el resultado esperado, pidieron ayuda a Barcelona, de donde vino el experimentado torturador Atilano del Valle, el cual les obligó a permanecer de rodillas durante horas.

Al pasar ante el juez, los detenidos habían solicitado ser reconocidos por el forense, el cual dictaminó que en uno de ellos, José Colomé, se apreciaban seña

(sigue en página 5)

## ¿"EVOLUCIÓN" O PACTO PARA LA LIBERTAD?

Ultimamente se ha desatado una aguda polémica en declaraciones, conferencias y artículos acerca del necesario cambio de estructuras políticas a fin de propiciar la entrada en el Mercado Común a España.

Pese a que la tesis oficial insiste —cómo no— en que no hace falta cambiar nada, es evidente que sin una amplia democratización la Europa de los monopolios no va a admitir a España en su seno capitalista. Y esto no porque la gran burguesía europea se apiada de nosotros o se haya erigido de pronto en defensora de nuestros derechos, sino porque los intereses neocapitalistas son incompatibles con los sistemas políticos autoritarios, porque a un determinado nivel económico ha de corresponder ineludiblemente un régimen político adecuado.

Con este motivo algunos políticos integristas han hablado de la posibilidad de evolución del régimen franquista, en cuyas leyes y principios late, según ellos, el germen que permitiría acomodar nuestro sistema al de la Europa occidental. Los que así opinan parecen olvidar que el franquismo fue instaurado precisamente para garantizar los intereses de la oligarquía financiera y terrateniente, la cual jamás va a permitir cualquier evolución que perjudique sus privilegios; parecen olvidar que la camarilla del Opus también se presentó a sí misma como "operativista" con el siguiente resultado: estados de excepción, reformas de los Códigos Penal y Militar, multiplicación de los tribunales especiales, varios obreros asesinados, etc., etc.; parecen olvidar, en fin, los verdaderos deseos del pueblo, que en innumerables acciones de protesta ha expresado sus ansias de libertad y democracia sin adjetivos.

Es evidente que la conquista

de la libertad no puede venir arrullada por esos cantos de sirena evolucionistas, porque el único medio de acabar con la dictadura es desde fuera y contra ella.

La liquidación del franquismo sólo se puede conseguir prosiguiendo la tarea de aislarlo, agrupando en un amplio frente a cuantas fuerzas se lo oponan por uno u otro motivo.

Por esto, la primera necesidad política de España es en estos momentos la consecución de un acuerdo mínimo entre esas fuerzas anti-franquistas sobre la base de:

- Un Gobierno Provisional de amplia coalición.
- Amnistía total para los presos y exiliados políticos.
- Libertades políticas sin ninguna discriminación.
- Elecciones libres a Cortes Constituyentes que decidan el futuro régimen político de España.

Este acuerdo, que nuestro Partido denomina pacto para la libertad, es ya una realidad en Cataluña desde diciembre de 1969, cuando en una Asamblea de más de trescientos delegados se plasmó la unidad de acción de diversos partidos políticos, grupos sociales y personalidades de la oposición catalana, constituyéndose para tal fin la Comisión Coordinadora de Fuerzas Políticas de Cataluña. Al mismo tiempo, en otros puntos de España se están dando o se han dado ya pasos importantes en el mismo sentido.

El éxito de esta política ha quedado patente en las múltiples y poderosas luchas unitarias llevadas a cabo. De ahí que en Tarragona debamos prestar particular atención a su fortalecimiento y apoyo, difundiendo los puntos del pacto y sus objetivos en los lugares de trabajo, en los centros de estudio, en todas las organizaciones de masas.

# nuestro LUCHA en la Construcción

## PARO EN BERNAL PAREJA

El pasado 16 de mayo los trabajadores de la empresa Bernal Pareja (antiguo cine Moderno) reunidos en asamblea decidieron ir al paro en apoyo de sus demandas:

- puntualidad en el pago del salario,
- que se pague dentro de las horas de trabajo,
- anticipo semanal.

Ante la actitud de los obreros (casi un centenar), la dirección dio aviso a sus aliados, los pistoleros de la Brigada Político-Social, los cuales se pasearon por las cercanías de la obra para atemorizar a los huelguistas. Pero, viendo que con esta maniobra no se conseguía romper la unidad de los trabajadores, la empresa no tuvo más remedio que ceder, después de cuatro horas de paro.

Como la mayoría de los despedidos se negó a firmar el boleto de despido, se convocó juicio de conciliación para el día 2 de junio, al cual acudieron los despedidos, por un lado, y los abogados de la empresa y sus chivatos por el otro, sin llegarse a ningún acuerdo, por lo que el asunto ha pasado a Magistratura.

A la salida del juicio de conciliación los trabajadores despedidos se dirigieron a la obra, donde demostraron su desprecio a los chivatos que denuncian a sus hermanos de clase escupiendo a uno de los traidores.

## LA DENUNCIA DEL CONVENIO

Los trabajadores de la Construcción han elaborado su plataforma reivindicativa frente al Convenio del Sindicato vertical hecho a espaldas de los trabajadores y que, naturalmente, deja a la empresa el derecho de continuar con la feroz explotación que hay en este gremio. En la plataforma se determinan los aumentos salariales, pidiendo que el salario oscile entre las 465 ptas. para el peón y las 490 para el oficial de 1ª, reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales y otras mejoras en las condiciones laborales, enfermedad, jubilación, etc.

Este Proyecto fue discutido en algunas obras y se recogieron firmas para presentarlas en el Sindicato, donde han sufrido varias vicisitudes: unos folios repletos de firmas fueron aceptados a regañadientes sin hacerles mucho caso y otros no han sido aceptados.

Hay que pasar a la acción, a los paros, a las asambleas en que se discute esta plataforma para lograr la solidaridad activa de todos.

ULTIMA HORA Como era de esperar, la sentencia del juicio contra los torturadores de la BPS de Reus ha sido ABSOLUTORIA. En el próximo número informaremos con detalle sobre la misma.

## ELENA: UN SEGURO DE ACCIDENTE

De los 500 o más trabajadores de esta empresa la mitad son mujeres jóvenes, muchas de ellas catalogadas como aprendizas aunque sus puestos de trabajo son de responsabilidad y peligrosos. Los salarios son de miseria, se exigen de trabajo el máximo, la seguridad en el trabajo completamente inexistente.

Como es una fábrica de maderas funciona toda clase de cuchillas y molinos trituradores que son causa de continuos accidentes graves y horribles por la falta de vigilancia y seguridad debidas.

Los puestos de trabajo debían estar cubiertos con personal preparado, responsable, que conozca el peligro y esté defendido contra él; pero desgraciadamente son cubiertos con niñas que por falta de recursos han tenido que abandonar los estudios para caer en manos de estas empresas extranjeras donde las espera lo que no podían ni soñar: la más bárbara explotación, vejaciones de toda clase (en la revisión del médico de la empresa las obligaron a desnudarse bajo coacciones y amenazas) y muchas veces la mutilación.

El último accidente ha sido el de una joven de 17 años, la aprendiz Teresa Coronado Sánchez: la mano derecha cortada por la muñeca. La empresa, al igual que en ocasiones anteriores en que otras jóvenes han perdido manos y brazos, ha dicho que fue "una imprudencia". Pero la realidad es que cuando se está sometido a un régimen de trabajos forzados es imposible evitar las "imprudencias". Claro que a la empresa, con tal de producir lo más posible, eso lo trae sin cuidado, pues no son las mujeres y los hijos de los capitalistas las que se arriesgan a quedar

mutiladas para toda la vida.

El accidente ha sido en un molino triturador. El peso de la madera lo lleva abierto al máximo y su alimentación debe ser continua para sacar la máxima producción. Pero con tanta carga los rodillos trituradores se quedan frenados o atascados muchas veces, y para quitar estas atascas con frecuencia no se puede hacer sin antes haber parado la máquina.

Pero, ¿qué sucede en el momento que paran? ¿así ya tienen allí a los jefes matándolas la bronca: que si han metido objetos para que se atreque y se pare porque quieren trabajar, que si han parado porque les estorba el ruido para charlar, etc.

Ante estas regañinas insolentes e injustas, las muchachas se encuentran cohibidas y asustadas. Además siempre están amenazadas con el despido. Por eso, Teresa no paró la máquina, sino que retiró los tableros y pinchó el atasco con un trozo de madera. La sorpresa fue cuando la máquina se puso a funcionar de pronto, y al estar la trepilla tan alta le chupó el brazo para adentro cortándole la mano.

Esto no pasaría si los obreros tuviéramos un Sindicato de clase, dirigido por nosotros mismos, y no el Sindicato vertical que apoya a las empresas y les permite hacer lo que sea con tal de aumentar sus dividendos.

Por eso, en la fábrica ELENA lo del seguro de accidente quiere decir que el accidentado es seguro. ¡Hay que luchar contra esta ignominia formando comisiones para reclamar mejores condiciones económicas y laborales! Porque le unión hace la fuerza, ¡¡¡NAMOS!

### LABORATORIOS DOSAN

La vocal provincial Carmen Gusté ha sido suspendida de empleo y sueldo indefinidamente. Pretexto: la acusan de haber averiado una máquina. Pero la verdad es que esta trabajadora es una decidida defensora de los derechos de sus compañeros.

## NO A LOS DESPIDOS

LA POLICIA EN EL BANQUILLO (Viene de la 1ª página)

les de haber estado arrodillado durante largo tiempo. Fueron dejados en libertad provisional bajo fianza y posteriormente la causa fue sobreesida, quedando los cinco en libertad total.

Pero la denuncia presentada contra los tres torturadores siguió adelante y se les impuso una fianza de 25.000 ptas., fianza que pagó la Dirección General de Seguridad con el dinero de todos los españoles. ¡Qué sarcasmo!

El abogado de los jóvenes, Sr. Nadal, condujo el juicio con singular entereza y maestría, haciendo que los acusados acabaran reconociendo que en su opinión un interrogatorio ha de ser violento, y demostrando los tres su escasa categoría humana, su ruin naturaleza, el poco aplomo que les queda cuando salen de su guarida para ser juzgado por las fechorías que cometen con los detenidos. Después de un documentado informe, el Sr. Nadal solicitó la pena de arresto mayor y 25.000 ptas. de multa.

El ministerio fiscal pidió la absolución, al igual que el defensor de los torturadores, Salazar Culi, el cual —como Atilano— es otro sicario volante, pues tuvo que inscribirse en el Colegio de Abogados de Reus el día anterior. Tras tratar a los acusados de "caballeros", la que provocó risas y abucheos entre el público, manifestó que la conducta de los jóvenes había respondido a las orientaciones del Partido Comunista, limitándose por toda defensa a exaltar las virtudes y la importancia del orden público.

A la salida, tras quedar el juicio pendiente para sentencia, funcionarios de la Policía de Reus pidieron la documentación a los asistentes y a algunos los requirieron para que pasasen por Comisaría; sin embargo, el juez, quien presidió el juicio de forma neutral y correcta, ordenó que no se molestase a nadie.

En el próximo número informaremos sobre la sentencia.

## Ayuda —————

AL PARTIDO: De Torreforta: 880; de Bonavista (colectivo): 2.060; de un primo-hermano: 500; de un buen amigo: 1000; de 4 amigos revol.: 400; de A: 200; De E: 200; Comité Local 6.850; otros: 2.550.

TOTAL (mayo y junio): 13.740 ptas.

A EL FERROL: Amigo Pedro: 353; Erga: 300; de un valenciano: 100; colectivo: 350.

TOTAL lista nº 2: 1.103 ptas.

AL VIETNAM: Colectivo: 325; otro: 100.

TOTAL: 425 ptas.

# La estrategia de Blas, EL ASPIRANTE A HITLER

Hace ya algunas semanas estuvo en Tarragona el fascista Blas Piñar disertando sobre temas religiosos. En la "conferencia" se repartieron profusamente panfletos del P.E.N.S. entre los asistentes, entre todos curiosos aparte de algunos concejales reaccionarios de la localidad y de fuera.

Este cavernícola personaje es el director de la revista "Cruz Nueva", que se subvenciona con el Presupuesto Nacional, cuya lectura está especialmente indicada contra el aburrimiento, la tristaza y un general contra cualquier estado de decaimiento por la hilaridad que produce.

Además, pase por ser la cabeza visible de ciertas organizaciones reaccionarias, pero cuyo verdadero jefe no es otro que el sanguinario Carrero Blanco. Entre estas organizaciones fascistas se cuentan los Guerrilleros

de Cristo Rey, los Comandos de Lucha Antimarxista y el mencionado Partido Español Nacional-Socialista, que tiene muy poco de socialista (el nombre) y mucho de todo lo demás (de fascista).

Las actividades de estos "defensores de la civilización cristiana y occidental" —como se llaman a sí mismos— consisten en ataques a personas de la oposición, a iglesias, a librerías, a exposiciones de arte... todo seguramente en beneficio de la "civilización" y de la cultura. También se cree que fueron los causantes de la explosión de la calle Capitán Arnes de Barcelona al estallarles inoperadamente los explosivos que tenían allí almacenados. Es decir, forman una verdadera policía paralela semejante a las que actúan en Brasil, Uruguay y otros países.

Como se ve, Carrero Blanco, Blas Piñar y sus comandos fascistas siguen pensando en regresar a las cámaras de gas y a las ejecuciones en masa.

## La Voz del Campo

### El "contaminado" asunto de la Refinería

Como ya indicábamos en el número anterior, al no haberse organizado en comisiones campesinas ha supuesto un grave perjuicio para los agricultores afectados. La empresa ENTASA ha sabido conducir las negociaciones con gran habilidad, auxiliada en esta tarea seguramente por alguno de los miembros de las comisiones negociadoras elegidas en Poble de Mafumet y Constantí, cuya actitud resulta poco convincente, y por el procurador Mestre, al cual halló la ocasión propicia para demostrar la "protección" que dispensa al pueblo tarraconense.

La operación fue cuidadosamente preparada. ENTASA ofreció en un principio unos precios ridículos con el fin de que la atención de los perjudicados se centrara en ellos. En sucesivas negociaciones se fue permitiendo que subieran paulatinamente, hasta alcanzar el nivel actual —probablemente prefijado de antemano por los directivos del INI—, dando así a los agricultores la impresión de que habían escogido el mejor camino y logrado todo lo posible. Al mismo tiempo se atemorizaba a los campesinos con recurrir a medios más expeditivos (expropiación con ocupación inmediata) y se cortaba cualquier propuesta de acudir a abogados constantes o a peritos que tasasen las tierras.

Los precios finalmente contratados —aunque no aceptados por la totalidad de los agricultores, requisito necesario para que tenga validez el acuerdo— no son demasiado malos; pero desde luego son inferiores al precio real de los terrenos y no permitirán vivir a los que tenían como único recurso al producto de sus tierras. El sentido más elemental de la justicia indica que el expropiar no sólo se ha de tener en cuenta el valor objetivo de la propiedad, sino también el perjuicio ocasionado al dueño. Y además, ¿cómo y por quién van a ser tasadas las tierras? Pese a los precios varían sensiblemente según la categoría.

SEGURITAT SOCIAL AGRARIA: NO PAGAR!

# Pasajes de la Historia del Movimiento Obrero español

(II)

Dacíamos en el número anterior que, al estallar la Revolución burguesa de 1868 que destruyó a Isabel II, la clase obrera, falta de organizaciones propias, estuvo limitada durante algún tiempo a servir de trampolín a intereses extraños. Sin embargo, las condiciones habían madurado para que el proletariado rompiera esta dependencia que le llevaba a sacrificarse por objetivos ajenos y para que se constituyese en partido independiente con su propio programa.

Desde el poder, la burguesía dictaba leyes en defensa de sus intereses; desde el poder, la burguesía se servía del Ejército, de la Justicia, de todo el aparato del Estado para aplastar cualquier sublevación obrera y condenar a los que se rebelaban contra su tiranía, imponiendo su derecho —el de la fuerza y la violencia— sobre los trabajadores, sobre la gran mayoría del pueblo.

Por eso, la conquista del poder político era el gran objetivo hacia donde necesariamente habían de tender los esfuerzos y las aspiraciones de la clase obrera. La necesidad de que ésta tuviese su propio partido de clase, de que la clase obrera participara en la lucha política con su propio programa, surgía inevitablemente en cada momento. No podía el proletariado esperar de la burguesía la solución de los problemas que le afectaban a él directamente y que estaban en oposición a los intereses de la clase dominante. La emancipación de la clase obrera sólo la misma clase obrera podía realizarla.

En el período que se extiende desde la Revolución Francesa hasta la Comuna de París, la burguesía se va estableciendo y consolidando en todos los países y de una forma más o menos completa su dominación. Sus éxitos la llevaron a creer que ella representa la última palabra de la Historia. Apenas es capaz de sospechar la posibilidad de un nuevo régimen social.

Sin embargo, pronto se produjo en las capas superiores una rabia histórica, al hacer su aparición en la arena política una nueva doctrina, la del socialismo proletario. En efecto, el Manifiesto Comunista de Marx y de Engels afirmó que el régimen burgués, como los diferentes regímenes que han existido en el desarrollo de la sociedad, es sólo un paso hacia un nuevo régimen social más elevado. Contra los partidarios y propogandistas del marxismo se desencadenaron, pues, feroces persecuciones, se dictaron leyes espaciales, se adoptaron rigurosas medidas.

Pero todo fue inútil. El socialismo marxista, que sienta las bases de la Revolución proletaria; que da a los hombres una concepción coherente del mundo; que aparecía como el sucesor legítimo de todo cuanto la humanidad había creado de mejor en el siglo XIX: la filosofía alemana, la economía política inglesa y el socialismo utópico francés, penetra en la propia intelectualidad burguesa, se abre camino en la conciencia de los trabajadores, se transforma en una fuerza material que ninguna ley de excepción podía destruir, se extiende por todo el mundo despertando a la lucha a las masas oprimidas y explotadas, se convierte en la bandera de lucha del proletariado mundial.

(Continuaré en el próximo número)

E S C U C H A

— RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE —

(Dilluns y dijous, tarda y vespre, emissions en català)

**UAB**  
Biblioteca de Comunicació  
i Hemeroteca General  
CEDOC

# Antología Breve

ANTONIO

MACHADO

"A los que éramos hace treinta años jóvenes, se nos ha blaba de una revolución desde arriba. En el fondo en una transformación de España a cargo de los viejos yo no he creído nunca en ella, y en esto estuve siempre en desacuerdo con los jóvenes de mi generación. La revolución es siempre desde abajo y la hace el pueblo."

"Yo no soy un verdadero socialista y, además, no soy joven; pero, sin embargo, el socialismo es la gran esperanza humana ineludible en nuestros días, y toda superación del socialismo lleva implícita su previa realización."

(Declaración al semanario "Ahora" de Madrid del 3 de octubre de 1936)

IGNACIO

GALLEGO

"Necesitamos un gran Partido de masas y estamos convencidos de que un tal Partido es posible, sin esperar a haber conquistado la legalidad. Lo necesitamos, entre otras cosas, precisamente para conquistar esa legalidad, para, al frente de la clase obrera y del pueblo, contribuir al triunfo de las libertades democráticas y para, en unión de todas las fuerzas revolucionarias, seguir luchando por el triunfo del socialismo."

(Del Informe pronunciado ante el Pleno Ampliado del Comité Central del Partido Comunista de España en septiembre de 1970)

FIDEL

CASTRO

"La revolución es el arte de unir fuerzas; la revolución es el arte de aglutinar fuerzas para librar las batallas decisivas contra el imperialismo. Ninguna revolución, ningún proceso se puede dar el lujo de excluir a ninguna fuerza, de menospreciar a ninguna fuerza; ninguna revolución se puede dar el lujo de excluir la palabra sumar. Y uno de los factores que determinaron el éxito de la Revolución cubana (...) fue la política de unir, unir, unir. Sumar incesantemente."

(Respuesta a una pregunta formulada en la Universidad de Concepción durante su visita a Chile en 1971)

## Monólogo del viejo trabajador

CELSO

EMILIO

FERREIRO

Ahora tomo el sol. Pero hasta ahora trabajé cincuenta años sin sosiego.  
Comí el pan sudando día a día  
en un laborar sin pausa.  
Gasté el tiempo con el jornal de los sábados,  
pasé la primavera, vino el invierno.  
Le di al patrón la flor de mi esfuerzo  
y mi juventud. Nada tengo.  
El patrón está rico a mi cuenta;  
yo, a la scya, viejo.  
Bien pensado el patrón todo me lo debe.  
Yo no lo debo  
ni siquiera esta sol que ahora tomo.  
Mientras lo tomo, espero."

(De "La larga noche de Piedra")